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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 18/9/2013 

Reunião Ordinária do dia 17 de setembro de 2013 
Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 

Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 
 
No dia dezessete de setembro do ano de dois mil e treze, às nove horas e quinze 
minutos, realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário 
Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 
850, São Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador 
João Bosco Gomes Saraiva, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB), e, 
eventualmente, pelos vereadores Sildomar Abtibol, do Partido Republicano 
Progressista (PRP), e Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura, do Partido 
Progressista (PP), tendo esta vereadora também secretariado os trabalhos com o 
vereador Reizo Felício da Silva Castelo Branco Maués, do Partido Trabalhista 
Brasileiro (PTB). PRESENTES, ainda, os vereadores Ewerton Campos Wanderley e 
José Mário Frota, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Carlos 
Alberto de Castro Almeida, do Partido Republicano Brasileiro (PRB); Therezinha 
Ruiz de Oliveira, do Democratas (DEM); Francisco do Nascimento Gomes, Luís 
Hiram Moraes Nicolau, Isaac Tayah e Luís Augusto Mitoso Júnior, do Partido Social 
Democrático (PSD); Álvaro João Campelo da Mata, do Partido Progressista (PP); 
Roberto Sabino Rodrigues, do Partido Renovador Trabalhista Brasileiro (PRTB); 
Maurício Wilker de Azevedo Barreto, do Partido Humanista da Solidariedade (PHS); 
Gilmar de Oliveira Nascimento, Luiz Alberto Carijó de Gosztonyi e Francisco Assis 
Santos Soares, do Partido Democrático Trabalhista (PDT); David Valente Reis, do 
Partido Social Democrata Cristão (PSDC); Massami Miki, do Partido Social Liberal 
(PSL); Amauri Batista Colares, do Partido Social Cristão (PSC); Elias Emanuel 
Rebouças de Lima e Marcelo Augusto da Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro 
(PSB); Waldemir José da Silva, Rosilene da Silva Souza e Bibiano Simões Garcia 
Filho, do Partido dos Trabalhadores (PT); Rosivaldo Oliveira Cordovil, Jairo Ribeiro 
Dias, João Francisco de Miranda Soares, Luís Felipe Silva de Souza e Geraldo 
Ribeiro da Silva Júnior, do Partido Trabalhista Nacional (PTN); Samuel da Costa 
Monteiro e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do Partido Popular Socialista (PPS); 
Vilma Florenço Queiroz, Alonso Oliveira de Souza e Walfran de Souza Torres, do 
Partido Trabalhista Cristão (PTC). LICENCIADOS os vereadores Fabrício Silva Lima, 
do PRTB, na forma do art. 54, § 3.º, da Loman; e Francisco Plínio Valério Tomaz, do 
PSDB, na forma do art. 54, inciso IV, da Loman. JUSTIFICADA a ausência dos 
vereadores Marcel Alexandre da Silva, do PMDB, de acordo com o Memorando n. 
045/2013 – GVMA; Everaldo Farias Lima, do PV, conforme o Memorando n. 
070/2013 – GVEF; Arlindo Pedro da Silva Júnior, do PPL, de acordo com o 
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Memorando n. 097/2013 – GVAJ; Ednailson Leite Rozenha, do PSDB, conforme 
Memorando n. 0110/2013 – GVR; e Carmem Glória de Almeida Carratte, do PSD, de 
acordo com o Memorando n. 059/2013 – GVGC. Havendo quórum regimental e 
invocando a proteção de Deus, o Presidente, vereador Bosco Saraiva, declarou 
aberta a reunião e convidou os presentes para acompanhar a execução do Hino 
Nacional Brasileiro. Na sequência, a secretária, vereadora Socorro Sampaio, leu a 
Ata da sessão ordinária do dia dezesseis de setembro do ano em curso. O 
Presidente passou os trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE. O primeiro orador, 
vereador Elias Emanuel, falou sobre a realização da primeira reunião do Plano 
Diretor, ocorrida na última segunda-feira, quando se discutiu a mobilidade urbana. O 
orador criticou a empresa Amazonas Energia pela falta de energia ocorrida na citada 
reunião, a qual, em alguns pontos da cidade, havia durado doze horas e ocasionado 
danos à população. O orador asseverou que a citada empresa deveria ser punida 
pela falta de respeito com a população. O orador foi aparteado pelos vereadores 
Waldemir José, Socorro Sampaio, Professor Bibiano, Luiz Alberto Carijó, 
Professora Jacqueline, Professor Samuel, Francisco da Jornada e Joãozinho 
Miranda. Retomando a palavra, o orador acolheu os apartes e pediu à Mesa 
Diretora que fizesse um expediente ao Ministro de Minas e Energia, solicitando, de 
ofício, esclarecimento à população de Manaus quanto às constantes interrupções no 
fornecimento de energia elétrica, bem como que a Casa se posicionasse a respeito do 
péssimo serviço prestado pela empresa Amazonas Energia na cidade de Manaus. O 
vereador Sildomar Abtibol assumiu a direção dos trabalhos e solicitou ao Chefe de 
Gabinete da Presidência da Casa que tomasse as providências cabíveis em relação 
ao apelo feito pelo vereador Elias Emanuel. O segundo orador, vereador Professor 
Bibiano, falou sobre a denúncia feita por pais, alunos, professores e merendeiras a 
respeito da péssima qualidade e distribuição da merenda escolar, salientando, ainda, 
que não estavam sendo oferecidas aos alunos as três refeições diárias, conforme 
previsto no Programa de Alimentação Escolar (PNAE). O orador informou que 
apresentaria um requerimento solicitando ao Conselho de Alimentação Escolar 
esclarecimentos sobre a fiscalização e o acompanhamento da aplicação dos recursos 
destinados ao Programa de Alimentação Escolar no município de Manaus. O orador 
foi aparteado pelos vereadores Socorro Sampaio, Professora Jacqueline, 
Professora Therezinha Ruiz e Carlos Alberto. Retomando a palavra, o orador 
acolheu os apartes e informou que, em outra oportunidade, traria os nomes das 
escolas afetadas pelo problema da falta de merenda escolar. Em Questão de Ordem, 
o vereador Mário Frota criticou o pronunciamento do vereador Professor Bibiano e a 
omissão do Partido dos Trabalhadores na administração municipal anterior, quando 
membros do referido partido faziam parte do governo Amazonino Mendes e 
problemas com a merenda escolar, de fato, existiam. Em Questão de Ordem, o 
vereador Professor Bibiano disse que preferia colocar seu mandato à disposição a 
inventar informação ou mentira. O terceiro orador, vereador Waldemir José, rebateu 
as críticas feitas pelo vereador Mário Frota ao Partido dos Trabalhadores, alegando 
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que a referida sigla partidária, por várias vezes, havia feito representação no 
Ministério Público do Estado (MPE) contra a administração municipal anterior. O 
orador parabenizou o vereador Professor Bibiano pelo trabalho parlamentar 
desenvolvido. Prosseguindo, falou sobre a mobilidade urbana, tema discutido na 
reunião do Plano Diretor. O orador convidou todos os presentes para participar da 
Oficina do Plano Diretor, que seria realizada no dia trinta de setembro, a partir das 
catorze horas, no auditório Mãe Paula, localizado no Cefam, ressaltando que o citado 
evento era um resultado concreto da V Semana Social Brasileira. O orador foi 
aparteado pela vereadora Rosi Matos. Retomando a palavra, o orador acolheu o 
aparte e destacou que era muita pretensão querer que uma administração, com 
apenas nove meses de atuação, resolvesse os problemas deixados pela gestão 
municipal anterior. Concluindo, parabenizou novamente o vereador Professor Bibiano 
pelo seu posicionamento no parlamento, colocando-se à disposição do mesmo. O 
quarto orador, vereador Júnior Ribeiro, falou sobre a importância, para a cidade de 
Manaus, das discussões a respeito do Plano Diretor. O orador foi aparteado pelos 
vereadores Roberto Sabino e Waldemir José. Retomando a palavra, o orador 
acolheu os apartes e encerrou o seu pronunciamento. A vereadora Socorro Sampaio 
assumiu a direção dos trabalhos. O quinto orador, vereador Joãozinho Miranda, 
prestou conta da viagem que fez a Brasília, onde foi representar a Casa no VI 
Congresso Brasileiro das Câmaras Municipais. O orador falou sobre o Projeto de Lei, 
de sua autoria, que “Dispõe sobre a proibição de se jogar lixo em vias e logradouros 
públicos de Manaus e dá outras providências”. O vereador Sildomar Abtibol 
reassumiu a direção dos trabalhos. O sexto orador, vereador Rosivaldo Cordovil, 
comunicou que recebera um convite, da categoria do executivo, para participar, como 
Presidente da Comissão de Transporte, Viação e Obras Públicas da Casa, de uma 
reunião no Sest Senat, bem como uma pauta com as reivindicações da citada 
categoria. O orador convocou os membros da supramencionada comissão para uma 
reunião extraordinária, no dia dezoito, às catorze horas, no Auditório da Casa, com os 
representantes do sistema de transporte executivo, a fim de dar m direcionamento à 
questão por conta do Projeto de Lei n. 350/2013, que estava tramitando na Casa em 
regime de urgência. O orador foi aparteado pelos vereadores Joãozinho Miranda, 
Waldemir José e Júnior Ribeiro. Retomando a palavra, o orador acolheu os 
apartes e encerrou o seu pronunciamento. O sétimo orador, vereador Wilker 
Barreto, criticou o pronunciamento feito pelo vereador Professor Bibiano em relação 
às denúncias de falta da merenda escolar na rede municipal de ensino. O orador 
reconheceu a existência daquele problema, mas informou que aquilo ocorria de forma 
pontual. O orador foi aparteado pelos vereadores Waldemir José e Carlos Alberto. 
Retomando a palavra, o orador acolheu os apartes e destacou o sucesso do 
programa da merenda escolar. Informou que havia participado, no dia anterior, da 
reunião no Conselho Estadual de Defesa do Consumidor, tendo como pauta as ações 
da aplicabilidade da Lei n. 1.752. Finalizando, comunicou que solicitaria ao Prefeito de 
Manaus a cassação do alvará dos estabelecimentos que estivessem descumprindo a 
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lei relativa à cobrança fracionada de estacionamento. A oitava oradora, vereadora 
Professora Therezinha Ruiz, informou à população que a Secretaria Municipal de 
Saúde havia dado início à vacinação das jovens que, por algum motivo, não haviam 
se vacinado contra o HPV. A oradora informou o novo cronograma de vacinação 
contra o supracitado vírus e ressaltou a importância da vacina para a prevenção do 
câncer de útero. O Presidente passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA e 
solicitou o retorno ao plenário dos vereadores que se encontravam nos gabinetes e 
nas dependências da Casa, a fim de dar início à Ordem do Dia. Em Questão de 
Ordem, o vereador Waldemir José pediu preferência de votação para as Moções n. 
899, 903, 903 e 904/2013. Em Questão de Ordem, a vereadora Rosi Matos pediu 
preferência para a Moção n. 905/2013 e informou que, no dia seguinte, estaria 
ausente porque representaria a Casa em Porto Alegre, num evento de Mulheres 
Parlamentares, do Movimento Sindical, conforme autorização do Presidente da Casa. 
Em Questão de Ordem, o vereador Joãozinho Miranda pediu preferência para o 
Requerimento n. 4.956/2013. Em Questão de Ordem, o vereador Carlos Alberto 
pediu preferência para a Moção n. 923/2013. Em Questão de Ordem, a vereadora 
Therezinha Ruiz pediu preferência para o Requerimento n. 4.226/2013, de autoria do 
vereador Álvaro Campelo e da Comissão de Educação. Em Questão de Ordem, o 
vereador Professor Bibiano pediu preferência para o Requerimento n. 4.950/2013. O 
Presidente pediu à Diretoria Legislativa que tomasse as providências quanto aos 
pedidos dos vereadores. Na PAUTA, foi deliberado, tomou o n. 358/2013 e 
encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de 
autoria do vereador Professor Samuel, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade nas 
dependências das agências bancárias, que realizam atendimento preferencial em 
guichês, oferecerem assentos destinados aos clientes que aguardem atendimento e 
dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 359/2013 e encaminhado à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do 
vereador Professor Samuel, que “Dispõe sobre a realização anual de exames 
oftalmológicos e otorrinolaringológicos nos alunos da rede municipal e dá outras 
providências”. Foi retirado de pauta, a pedido do autor, o Projeto de Lei, de autoria 
do vereador Professor Samuel, que “Dispõe sobre o fornecimento de merenda 
diferenciada para estudantes diabéticos, hipoglicêmicos e celíacos e dá outras 
providências”. Foi deliberado, tomou o n. 361/2013 e encaminhado à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do vereador Reizo 
Castelo Branco, que “Institui a Semana da Saúde Vascular no município de Manaus 
e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 362/2013 e encaminhado à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do 
vereador Professor Samuel, que “Dispõe sobre divulgação da demanda atendida e 
lista de espera por vaga nos Centros Municipais de Educação Infantil (CMEIS) e 
creches de Manaus”. Foi deliberado, tomou o n. 363/2013 e encaminhado à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do 
vereador Isaac Tayah, que “Dispõe sobre a instalação de sinalização para travessia 
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de pedestres nas faixas de segurança no âmbito do município de Manaus e dá outras 
providências”. Foi deliberado, tomou o n. 364/2013 e encaminhado à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria da vereadora Rosi 
Matos, que “Obriga as entidades e empresas organizadoras de eventos, 
responsabilizar-se pelos serviços de limpeza urbana das vias públicas situadas no 
entorno dos locais de realização de eventos abertos ou fechados, no âmbito da 
cidade de Manaus e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 365/2013 e 
encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de 
autoria da vereadora Rosi Matos, que “Dispõe sobre a criação de uma taxa de 
inscrição diferenciada em concursos públicos aos doadores de sangue, e dá outras 
providências”. Foi deliberado, tomou o n. 366/2013 e encaminhado à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria da vereadora Rosi 
Matos, que “Proíbe a empresa Eletrobrás – Amazonas Energia de fornecer energia 
elétrica a imóveis irregularmente instalados em áreas públicas, e dá outras 
providências”. Foi deliberado, tomou o n. 367/2013 e encaminhado à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do vereador Júnior 
Ribeiro, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade da Secretaria Municipal de Produção e 
Abastecimento de disponibilizar banheiros químicos e lavatórios nas feiras itinerantes 
de Manaus e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 368/2013 e 
encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de 
autoria do vereador Mário Frota, que “Torna obrigatório e gratuito o Teste de 
Glicemia Capilar em Hospitais e Prontos Socorros da rede municipal de saúde e dá 
outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 369/2013 e encaminhado à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do 
vereador Joãozinho Miranda, que “Dispõe sobre a proibição de se jogar lixo em vias 
e logradouros públicos de Manaus e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou 
o n. 035/2013 e encaminhado à Comissão Especial de Comendas o Projeto de 
Decreto Legislativo, de autoria dos vereadores Rozenha e Hiram Nicolau, que 
“Concede o Diploma de Cidadão de Manaus ao senhor RONALDO DE SOUZA DOS 
SANTOS, mais conhecido como Ronaldo Jacaré”. Foi deliberado, tomou o n. 
036/2013 e encaminhado à Comissão Especial de Comendas o Projeto de Decreto 
Legislativo, de autoria do vereador Waldemir José, que “Concede Diploma de 
Cidadão Benemérito ao professor Dr. ERNESTO RENAN MELO DE FREITAS PINTO 
e dá outras providências”. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 246/2013, de autoria do 
vereador Sildomar Abtibol, que “Proíbe a comercialização de produtos ópticos em 
estabelecimentos não credenciados”. O supracitado projeto foi encaminhado à 
Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o Parecer Favorável 
da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei Complementar 
n. 005/2013, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 033 – 
09/08/2013, que “Altera dispositivo da Lei n. 1.118, de 01/10/1971, que dispõe sobre o 
Estatuto dos Servidores Público do Município de Manaus”. O supracitado projeto foi 
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encaminhado à Comissão de Serviço Público. Foi aprovado o Parecer Favorável 
da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 278/2013, de 
autoria dos vereadores Alonso Oliveira e Walfran Torres, que “Considera de 
Utilidade Pública o Instituto Amazônia Livre – IAL”. O supracitado projeto foi 
encaminhado à Comissão de Assuntos Sociocomunitários. Discutiu o Projeto de Lei 
n. 160/2013 o vereador Waldemir José. Foi aprovado o Parecer Favorável da 
Comissão de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 160/2013, de 
autoria do vereador Waldemir José, que “Obriga a concessionária do saneamento 
básico a proporcionar alternativas de fornecimento de água na ocorrência de 
suspensão do oferecimento desse serviço”. O supracitado projeto foi encaminhado à 
Comissão de Defesa do Consumidor. Foram aprovadas as Moções n. 889, 902, 903 
e 904/2013, de autoria do vereador Waldemir José, sendo a terceira subscrita pelo 
vereador Sildomar Abtibol; n. 910, 911 e 912/2013, de autoria do vereador Amauri 
Colares; n. 905/2013, de autoria da vereadora Rosi Matos; n. 915 e 916/2013, de 
autoria da vereadora Vilma Queiroz; n. 923/2013, de autoria do vereador Carlos 
Alberto, subscrita pelos vereadores Professora Therezinha Ruiz e Hiram Nicolau; 
n. 892 e 893/2013, de autoria do vereador Professor Samuel; n. 895/2013, de autoria 
do vereador Reizo Castelo Branco; e n. 896/2013, de autoria do vereador Luiz 
Alberto Carijó. Foram aprovados os Requerimentos n. 4.226/2013, de autoria do 
vereador Álvaro Campelo; n. 4.950/2014, de autoria do vereador Professor Bibiano; 
e n. 3.003/2013, de autoria do vereador Waldemir José. O Presidente convidou 
todos os vereadores e a população da cidade de Manaus para a primeira audiência 
pública que discutiria o projeto de revisão do Plano Diretor, a qual seria realizada 

naquele dia a partir das catorze horas, no plenário Adriano Jorge. Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às onze horas e catorze 

minutos. E, para que conste, eu, ............................................... (Ana Maria dos 
Santos Rocha), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada 
nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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